

## Carolina Boleal Bardon

Professeure titulaire de droit pénal à l'Université de Barcelone, elle a commencé sa carrière académique en 1992 en intégrant le groupe de recherche dirigé par le professeur Santiago Mir Puig. Elle a obtenu le Prix extraordinaire de doctorat de la Faculté de droit de l'UB pour sa thèse intitulée « L'auteur médiat en droit pénal ». Sa formation académique a été complétée par des séjours de recherche à l'étranger, notamment à l'Institut Max Planck pour le droit pénal étranger et international (Fribourg), à l'Université de Munich et à l'Université de Halle-Wittenberg. Elle enseigne le droit pénal dans le cadre des cursus de master en droit et en criminologie à l'UB, et intervient également dans divers masters et programmes de troisième cycle. Elle a participé à de nombreux projets de recherche et développement. Actuellement, elle est la chercheuse principale du projet de recherche financé par le ministère des Sciences et de l'Innovation intitulé « Violence extrême contre les femmes : réponse pénale et alternatives de prévention » (VEM, PID2022-140170NB-I00). Ses recherches se concentrent principalement sur la partie générale du droit pénal, avec des publications notables sur des thèmes tels que l'auteur et la participation, la justification, l'imputation objective et l'erreur. En matière de droit pénal spécial, elle a exploré des sujets variés tels que la violence genrée (ou en rapport au genre), le harcèlement scolaire, les délits patrimoniaux, la protection pénale des travailleurs, les détentions illégales et la corruption privée.

Full Professor of Criminal Law at the University of Barcelona, she began her academic career in 1992 by joining the research group led by Professor Santiago Mir Puig. She received the Extraordinary Doctoral Award from the Faculty of Law at UB for her thesis entitled "Indirect Perpetration in Criminal Law." Her academic training was further enriched by research stays abroad, notably at the Max Planck Institute for Foreign and International Criminal Law (Freiburg), the University of Munich, and the University of Halle-Wittenberg. She teaches criminal law within the undergraduate programs in Law and Criminology at UB and also lectures in various master's and postgraduate courses. She has participated in numerous R&D projects. Currently, she is the Principal Investigator of the research project funded by the Ministry of Science and Innovation titled "Extreme Violence Against Women: Criminal Response and Prevention Alternatives" (VEM, PID2022-140170NB-I00). Her main research areas focus on the general part of criminal law, with notable publications on issues such as perpetration and participation, justification, objective imputation, and error. In the special part of criminal law, she has explored topics such as gender-based violence, school bullying, property crimes, criminal protection of workers, illegal detentions, and private corruption.